



**Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Investigaciones en Educación**

**ACTA
Consejo Técnico**

En la ciudad de Xalapa de Enríquez, Ver., siendo las 12 horas del día **22 de noviembre del año 2021**, con fundamento en los artículos 20 fracción XI, 75, 76 y 77 de la Ley Orgánica; 303, 304 y 305 del Estatuto General, ambos de la Universidad Veracruzana, reunidos por videoconferencia los integrantes del Consejo Técnico: Dra. Gloria Elena Cruz Sánchez, Directora; Dr. Juan Carlos A. Sandoval Rivera, secretario habilitado; Dra. Ana Lucía Maldonado González, Dra. Juliana Mercon y Dr. Miguel Figueroa-Saavedra, como representantes investigadores; Dra. Guadalupe Mendoza Zuany, Consejera Universitaria Investigadora, Dra. Samana Vergara-Lope Tristán, Coordinadora del Doctorado en Investigación Educativa (DIE); Dra. Beatriz Torres Beristain, Coordinadora de la Maestría en Educación para la Interculturalidad y la Sustentabilidad (MEIS); Mtra. Sandra Luz Mesa Ortiz, Coordinadora de la Maestría en Investigación Educativa (MIE); Mtra. María del Carmen Martínez Silva, representante alumna del DIE; Lic. Rodrigo Alejandro Montiel Dávila, representante alumno de la MEIS; Lic. Deni Hernández Palacios, representante alumna de la MIE, todos miembros del CT del Instituto de Investigaciones en Educación (IIE).

Se inicia la reunión con el objetivo de tratar los temas incluidos en el orden del día publicado por la directora el 16 de noviembre y que a continuación se transcribe para su conocimiento:

1. Analizar y en su caso validar el acta del 10 de noviembre de 2021.
2. Analizar y en su caso validar la participación la **Dra. Samana Vergara Lope Tristán** en el proyecto "Profesionalización de bibliotecarias(os) públicos en promoción de la lectura"

Después de analizar los expedientes correspondientes, el Consejo Técnico acuerda:

Primero: Se avala el acta del 10 de noviembre de 2021.

Segundo: se avala la participación como parte del grupo de investigación de la Dra. **Samana Vergara Lope Tristán** en el proyecto "Profesionalización de bibliotecarias(os) públicos en promoción de la lectura" el cual fue presentado por el Instituto de Estudios de la Cultural y la Comunicación de la UV. Y es beneficiario de la Convocatoria 2019-08, de los Proyectos Nacionales de Investigación e Incidencia Orientados al Fomento de la Lectoescritura como Estrategia para la Inclusión Social del CONACYT y que ahora participará en la Convocatoria 2021-2024.



**Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Investigaciones en Educación**

**ACTA
Consejo Técnico**

Se da a conocer que el objetivo del proyecto es contribuir a la vinculación de las bibliotecas públicas con grupos diversos de sus comunidades para fomentar las prácticas de lectura y escritura, utilizando un diseño dialógico y una práctica problematizadora para lo cual se capacitará a las y los bibliotecarios públicos con una metodología orientada en el Aprendizaje Basado en Proyectos, que utilice una perspectiva sociocultural, así como la producción horizontal del conocimiento.

La estrategia es formar especialistas en promoción de la lectura en diversos soportes con una capacitación integral que les permita diseñar, implementar y evaluar proyectos de promoción de la lectura, con un sentido de solidaridad y humanismo, para contribuir con el desarrollo de las prácticas de lectura y escritura en grupos situados o de diversos contextos. Esto a partir del plan de estudios del programa de la Especialización en Promoción de la Lectura, del Centro de Estudios de la Cultura y la Comunicación (CECC), adscrito al PNPC en el nivel de Competencia Internacional. La responsable técnica del proyecto es la Dra. Antonia Olivia Jarvio Fernández, y el responsable administrativo es el C. Claudio César Zamora Castillo, investigadora y administrador de este centro.

Se pretende evaluar cómo y en qué medida una atención profesional en la formación de las y los bibliotecarios y el acompañamiento en la realización de proyectos, contribuye a los entornos comunitarios y qué tanta incidencia tiene en la formación de una sociedad lectora. Los resultados permitirán elaborar productos académicos para su publicación. De ser aprobado, se puedan obtener los recursos para implementarlo en bibliotecas públicas a nivel nacional.

Se concluye la sesión el día 22 de noviembre a las 12:30 h. Firman quienes participaron en la reunión. **Debido a la contingencia sanitaria actual y con base en los Lineamientos Generales para el regreso a las actividades presenciales de la UV, las firmas en original serán recabadas al término del período de suspensión de las actividades presenciales.** Se firma la presente acta por todos los integrantes del CT que participaron de manera virtual en la sesión, con nombre completo y cargos.



Secretaría Académica
Dirección General de Investigaciones
Instituto de Investigaciones en Educación

ACTA
Consejo Técnico

Nombre	Firma
Dra. Gloria Elena Cruz Sánchez Directora	
Dr. Juan Carlos A. Sandoval Rivera Secretario habilitado	
Dr. Edgar Javier González Gaudiano Representante investigador	
Dra. Juliana Mercón Representante investigadora	
Dra. Ana Lucía Maldonado González Representante investigadora	
Dra. Guadalupe Mendoza Zuany Consejera Universitaria Investigadora	
Dra. Samana Vergara-Lope Tristán Coordinadora del DIE	
Mtra. Sandra Luz Mesa Ortiz Coordinadora de la MIE	
Dra. Beatriz Torres Beristain, Coordinadora de la MEIS	
Mtra. María del Carmen Martínez Silva Representante alumna del DIE	
Lic. Rodrigo Alejandro Montiel Dávila Representante alumno de la MEIS	
Lic. Deni Hernández Palacios, Representante alumna de la MIE	